

DAIRIO DE



MALLORCA

del viernes 5 de

Febrero 1813.

*Sta. Agueda virgen y martir.
Quarenta horas en las Capuchinas dedicadas al Sagrado
Corazon de Jesus. Exposicion á las 2 y reserva
á las 6 de la tarde.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.				
Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol á las
7 de la m.	6½ g.	28 p. 3 l.	E.	7 2 minutos,
12 del dia.	7 g.	28 p. 3 l.	E.	y se pone á las
5 de la tar.	7 g.	28 p. 4 l.	E.	4 y 58 minutos.

Para tener una completa idea del convenio entre los generales ruso y prusiano que iúsertamos ayar, copiamos las cartas de los generales que precedieron á dicho convenio.

Extracto de algunas noticias interesantes de los diaoris de Barcelona, del 27 y 28 de enero de 1713.

*Imperio frances. = Paris 11 de enero.
Núm. 1. Copia de la carta del Sr. Conde de San-Marsan al ministro de relaciones exteriores.
Berlin 1 de enero de 1813.*

Monseñor ; acaba de llegarme un edecan de M. duque de Tarento, expedido por el principe de Neuchatel. Me trae el adjunto pliego del mayor general con las piezas que lo acompañan. El todo me ha llegado en el mo-

mento en que yo me hallaba en casa del mariscal duque de Castiglione, con el canceller baron de Hardemberg, el conde de Narbona, y el principe Hatzfeld.

El Baron de Herdemberg pareció indignado. Fuese inmediatamente á ver al Rey que acaba de entrar en la ciudad. Se asegura que S. M. ha decidido destituir al general de Yorck, hacerle prender, dar el mando al general Kleist, llamar las tropas, aunque sea poco probable que se puedan recobrar, é intimarles que pasen á las órdenes del rey de Napoles, dirigir todas las órdenes á ese principe, y publicar en consecuencia una orden del dia al ejército frances en Postdam, en Silecia, en las gazetas.

Se asegura por fin que con esta ocasion el Rey ha manifestado de nuevo públicamente su adhesion á la causa de S. M. I. y R. su enojo por lo que acaba de pasar.

Núm. 2. *Carta del duque de Tarento al mayor general.*

Tilsit 31 de diciembre de 1812.

Monseñor: despues de quatro dias de espera, de inquietudes y de angustias, de las que una parte del cuerpo prusiano ha sido testigo, sobre la suerte de la retaguardia que desde Mitau me seguia á una marcha de distancia, he sabido al fin por medio de una carta del general Yorck que él mismo ha decidido del cuerpo prusiano.

Adjunta remito la copia de esa carta, sobre la qual no haré reflexion alguna. Ella excitará la indignacion de todo hombre con honor.

El general de Masemback, que se hallaba aqui conmigo con dos baterias, seis escuadrones y seis batallones, ha salido esta mañana sin orden mia para repasar el Niemen. Va á juntarse con el duque de York. De este modo se abandona á la vista del enemigo. = Reciba &c.

El mariscal duque de Tarento.

Firmado, *Macdonald.*

Núm. 3. *Carta del gral. Yorck al mariscal duque de Tarento.*

Taurogen 31 de diciembre de 1812.

Monseñor: Despues de unas marchas muy penosas, no

me ha sido posible continuarlas, sin ser destrosado en mis fiancos y espaldas. Esto es lo que ha retardado el juntarme con V. E. y debiendo obrar entre la alternativa de perder la mayor parte de mis tropas, y todo lo material que solo aseguraba mi subsistencia ò de salvar el todo, he creido de mi deber hacer un convenio por el qual la reunion de las tropas Prusianas se verificará en una parte de la Prusia oriental, que por la retirada del ejército frances se halla en poder del ejército ruso.

Las tropas prusianas formarán un cuerpo neutral, sin cometer hostilidades ácia parte alguna. Los acontecimientos venideros, resultado de las negociaciones que debe haber entre las potencias beligerantes, decidirán de su suerte futura.

Me apresuro á informar á V. E. de un paso al que he sido forzado por circunstancias mayores.

Sea qual fuere el juicio que el mundo hará de mi conducta, estoy muy poco inquieto de ello. Lo que debo á mis tropas, una reflexion la mas madura me lo dicta; sean quales fueren las apariencias, los motivos que me guian son los mas puros.

Al haceros, señor, esta declaracion, me desquito de mis obligaciones para con vos; y os ruego agradezcáis las protestas del mas profundo respeto, con el que soy &c.

Firmado: *de Yorck.*

Por copia conforme,

El Mariscal duque de Tarento,

Firmado: *Macdonald.*

Núm. 4. *Carta del teniente general Masembach al mariscal duque de Tarento.*

Monseñor: La carta del general de Yorck habrá advertido ya á V. E. que mis operaciones me son señaladas, y que yo no puedo variarlas en cosa alguna, porque la medida de prevision que V. E. hizo tomar esta noche, me hizo sospechar que se intentaba detenerme por fuerza, ó desarmar mis tropas en el presente caso. Me ha sido preciso tomar ese partido, del qual me he servido para agregar mis tropas al

convenio que ha firmado el general Comandante, del qual me ha dado esta mañana aviso é instruccion.

V. E. perdonará el que yo no haya ido en persona á avisarle de este proceder: esto he sido para evitar una sensacion muy penosa para mi alma, pues que los sentimientos de estimacion y respeto para con la persona de V. E. que yo conservaré hasta el fin de mis dias, me habrian impedido de hacer mi deber, á los 31 de diciembre de 1812.

Firmado: *El teniente general de Masembach.*

Noticias del Pais.

El Dr. D. Francisco Carbonell y Bravo profesor de quimica por S. Mag. deseoso de propagar en esta isla los conocimientos quimicos tan interesantes al fomento de la agricultura, artes, y comercio; habiendo experimentado la aceptacion y concurrencia de los aplicados y amantes de las ciencias exâctas y de la prosperidad nacional en el curso que dió el año anterior: va á principiar otro curso de quimica general aplicado á las artes en este mes de febrero que finará en junio proxîmo.

Se darán tres lecciones cada semana con todas las demostraciones practicas correspondientes á ellas, por el orden de materias de los elementos de quimica de Chaptal, inclusa la parte mineralogica.

Estará abierta la subscripcion para dicho curso con las mismas circunstancias que en el año anterior en casa del mismo profesor plaza de la constitucion, y en la de D. Nicolas Siquier al lado de San Nicolas, cuyo señor ha tenido la bondad de encargarse de recibir el importe de las subscripciones para los gastos del expresado curso, y de manifestar las circunstancias de ellos á los subscriptores.

El consulado nacional de esta isla protector de la industria y fomento del comercio, deseoso de cooperar á los fines de dicho profesor, ha tenido á bien facilitar las mismas piezas para este curso que en el año anterior, y costear igualmente la subscripcion para sus dicipulos, dando con una evidente prueba de lo interesante que consi-

dera el continuar un establecimiento de esta clase para que puedan aprovecharse de esta instruccion los naturales y forasteros à fin de que no se pierda el fruto de una enseñanza tan util, que por las circunstancias del dia se halla suspendida en la capital de Cataluña en donde la planteó y costeó el Consulado de aquel benemerito. principado, bajo la direccion y enseñanza de dicho profesor. Es de creer que los amantes de la verdadera instruccion no dexarán perder la ocasion de instruirse en una materia de tanta utilidad y transcendental á varios ramos artísticos y economicos, cuya enseñanza han protegido tanto los gobiernos ilustrados: y si la aplicacion de algunos de los concurrentes corresponde á los deseos del profesor, ofrece este dar unos exámenes públicos á fin del curso conforme los dió en Barcelona en el año de 1801.

El señor comandante de este apostadero en oficio de antes de ayer dice á este consulado, que el dia 8 del corriente estarán prontos dos faluchos para comboyar los Buques del comercio que quieran ir á Alicante, y que á su suvuelta escoltarán los que allí haya: lo que se avisa al comercio para noticia y efectos combenientes. Palma 3 de febrero de 1813. Por dispocision del consulado, José Maria Serrá, Secretario.

Han llegado á la administracion de correo de esta ciudad exemplares de la constitucion de la monarquia Española, los que se venderán desde las nueve hasta las 11 del dia, y de las 3 á las 5 por la tarde.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Villanueva en un dia los Javeques de los patrones mallorquines Antonio Coll, y Mateo Alorda, con varios géneros, aguardiente y balija; los Laudes de los patrones catalanes Juan Rebasa, José Mas, y José Mariné, en lastre; y Matias Lozano con papel.

De Sitges en un dia los Laudes de los patrones catalanes Vicente Pou en lastre, y Francisco Carbonell, con vino.

De Mahon en nn dia la Javega Fortuna, su patron Antonio Vicente mallorquin, con trigo.

De Alicante en 11 dias la Fragata Sta. Elena, su capitán Bell ingles con tropa.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.

